

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
VIERNES 25 DE NOVIEMBRE DE 2016**

**Ocho columnas**



**Crece saña en violencia contra las mujeres**

En México fueron asesinadas casi 20 mil en 8 años: Inegi



**Pega dólar a precios**

Alertan de inflación en noviembre



**Controversia por propuesta sobre salario**

Riesgo de inflación. Será clave evitar que el alza pegue a los precios, advierte el Coneval

**EL ECONOMISTA**

**Trump elige a un duro para comercio**

Perfila a Wilbur Ross; apoya renegociar o dejar el TLCAN



**Presiona Amafore por elevar la edad de retiro a 67 años**

También pide modificar beneficios y gravar las pensiones



**Osorio: desde 2014, el ajuste el ajuste contra la crisis**

El titular de 5egob destaca el uso eficiente de los recursos



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

**Alza de precios la mayor en 20 meses**

Suben luz, turismo y transporte



**STPS: hay margen para alza sustantiva al mínimo**

Navarrete Prida da la bienvenida a la propuesta patronal, pero señala que es fundamental un consenso tripartito, y no imponer mayoriteo

## La Razón

### Hundido en deudas, el PRD recurre a rifas y... hasta boteos

Tesorero lanza plan de austeridad

## El Sol de México

### Se dispara la inflación; alcanza 3.29% anualizada

Tarifas de luz subieron 25.61 % INEGI

## unomásuno

### ¡Amparo a Javier Duarte!

Juez Federal lo admitió a trámite...



### ¡No puede!

Se le sigue negando al América triunfo ante Chivas en el año de su centenario; con empate a uno, viaja a Guadalajara

## OVACIONES

### Pide la CTM subir minisalarario a \$100

Consenso, tras propuesta de Coparmex a 89.35

## Panorama Nacional

### “El general Miranda es un hombre de lealtad”: Peña Nieto (La Crónica de Hoy, Cecilia Téllez Cortés, p. 5)

Al encabezar la ceremonia de ascensos para el personal del Estado Mayor Presidencial, el presidente Enrique Peña Nieto les agradeció el apoyo y respaldo irrestricto al Jefe del Ejecutivo Federal.

“En esta tarea pienso en todo lo que compromete la labor de este gran cuerpo que es el estado mayor presidencial”.

Señaló que el general de división y jefe de Estado Mayor Presidencial, Roberto Miranda, “es un hombre de lealtad, quien ha estado invariablemente todos los días al lado del Presidente de la República, velando por su seguridad, cuidando de los aspectos logísticos, y sobre todo siendo una gran compañía”.

En la ceremonia se entregaron alrededor de 80 reconocimientos a personal del EMP.

### Controversia por propuesta sobre salario (El Financiero, Zenyazen Flores, p.p.-6)

Luego que la Coparmex propusiera un aumento al salario mínimo para alcanzar los 89.35 pesos diarios en 2017, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) advirtió del riesgo de conflictos laborales de no haber un consenso entre todas las cámaras empresariales, los sindicatos y el gobierno.

El Coneval, el CCE y la Sedeco calificaron de positiva la propuesta de alza, aunque consideraron que debe haber prudencia y gradualidad en el proceso para evitar repuntes inflacionarios. Mientras que la CTM fue más allá de la iniciativa patronal y pidió que el salario mínimo sea de 100 pesos.

Alfonso Navarrete, titular de la STPS, celebró que haya una propuesta de aumento salarial en la mesa para discutir en el pleno de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami).

Sin embargo dijo que aumentar el mínimo sin consensos provocaría "conflictividad laboral", por lo que buscará reunirse con otras cámaras empresariales para conocer sus propuestas.

### **Pega dólar a precios (Reforma, Adriana Arcos, p.p.-6 Negocios)**

Debido al encarecimiento del dólar, cuya cotización cerró ayer en 21.05 pesos, el aumento de precios de las mercancías en la primera quincena de noviembre lanzó señales de alerta para la inflación general en México.

Aun cuando el Índice Nacional de Precios al Consumidor, medido por el Inegi, no se ha desbocado, pues registra una tasa anual de 3.29 por ciento al 15 de noviembre, el subíndice de precios de las mercancías sumó en el lapso un alza de 4.07 por ciento, la más alta en casi cuatro años.

Según aseveraciones del Banco de México, la evolución de precios en ese subíndice es un reflejo de la depreciación del peso.

Los productos que mayor incidencia tuvieron en el crecimiento de precios fueron los automóviles, los suavizantes y limpiadores, la cerveza y la leche, entre otros.

El componente de alimentos, bebidas y tabaco, que forma parte del subíndice de mercancías, lleva cuatro quincenas con tasas anuales arriba del 4 por ciento, y en la primera quincena de noviembre se ubicó en 4.22.

"Los resultados del indicador denotan mayores presiones inflacionarias, las cuales podrían continuar en los siguientes meses ante el mayor debilitamiento del peso en las recientes semanas", puntualiza un análisis de Citibanamex.

### **Crece saña en violencia contra las mujeres (El Universal, Daniela Guazo, p.p.-27)**

De 2007 a 2015 asesinaron a 19 mil 747 mujeres en México, según los últimos datos publicados por Inegi.

La reducción de las estadísticas en los últimos años ha sido casi imperceptible. Organizaciones civiles y especialistas en temas de género aseguran que las nuevas normas no son suficientes para contrarrestar el problema. "No acabas la violencia a punta de leyes, porque éstas no aplican si la cultura no las respalda", asegura Catalina Ruiz Navarro, coconductora de Estereotipas, proyecto 'especializado en violencia de género.

El dato más alarmante se registró en 2012, cuando asesinaron a 2 mil 764 mujeres en el país, ocho homicidios todos los días. Desde entonces la cifra apenas disminuyó 381 casos y se quedó en 2 mil 383 asesinatos a finales de 2015.

Los datos del Inegi muestran que la violencia ejercida sobre las víctimas es mayor que cuando se trata de un varón. En 40% de los casos, es decir, 7 mil 371, los detalles del asesinato tienen características que detallan que a las víctimas las ahorcaron, estrangularon, ahogaron, quemaron o las lesionaron con objetos punzocortantes o a golpes. El arma de fuego sólo fue usada en cuatro de cada 10 casos, contrario a la estadística de los hombres, en la que siete de cada 10 muertes violentas son por disparos.

### **Plantean edad de retiro de 67 años y cobrar impuestos a las pensiones (La Jornada, Israel Rodríguez, p. 31)**

El presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), Carlos Noriega, planteó la necesidad de aumentar la edad de retiro de 65 a 67 años de edad, modificar los beneficios y cobrar impuestos a las pensiones, por lo que propuso que los sistemas de contribución definida (Afores) y de beneficio definido (IMSS) deben ser revisados.

Las pensiones con beneficios definidos son todos aquellos trabajadores que empezaron su vida laboral antes de las modificaciones a la ley en julio de 1997 y que se jubilarán bajo el régimen del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), mientras los trabajadores de contribución definida son aquellos que empezaron a trabajar después de esa modificación y su retiro se hará a través de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores).

Noriega afirmó que en las autoridades, como la Secretaría de Hacienda y el Congreso de la Unión, ya hay efervescencia sobre la necesidad de ese cambio. Es complejo, dijo, pero apostaría a que las autoridades están convencidas de que hay que hacerlo, pero la pregunta es cómo hacerlo y ni siquiera la pregunta es cuándo, porque existe la percepción de que se volvió urgente.

Para el pago de pensiones se destinan alrededor de 780 mil millones de pesos anuales. El Fondo Monetario Internacional (FMI) estima que el déficit fiscal por pensiones se incrementará en un punto porcentual como proporción del producto interno bruto (PIB) durante los próximos cinco años y empezará a disminuir gradualmente hacia 2040.

### **Gobierno: susceptible de desarrollo inmobiliario, 14% del suelo urbano (La Jornada, Alejandro Cruz y Bertha Teresa Ramírez, p. 39)**

El modelo de ordenamiento territorial del suelo urbano previsto en la propuesta de Programa General de Desarrollo Urbano (PGDU), que impulsa el Gobierno de la Ciudad de México, identifica 203 colonias y/o polígonos —que abarcan 9 mil 639 hectáreas; es decir, 14 por ciento del suelo urbano de la capital— susceptibles de desarrollo inmobiliario.

Lo anterior, afirma el documento, es con el propósito de fortalecer el desarrollo económico aprovechando el uso del suelo, lo que permite más densidad poblacional, plantas bajas activas con usos mixtos y reducir el número de cajones de estacionamiento.

La iniciativa que entregó el miércoles pasado el jefe de Gobierno a la Asamblea Legislativa ubica también áreas con potencial de mejoramiento, en las que se incluyen 830 colonias con carencias de infraestructura de agua potable, drenaje y alcantarillado, y deficiencias en el espacio y calidad de viviendas, así como 276 pueblos o barrios originarios, que representan un total de 46 mil 457 hectáreas, es decir, 68 por ciento del suelo urbano.

En el primer caso, la iniciativa de PGDU señala que hay 192 colonias de 10 delegaciones que son áreas con potencial de desarrollo (APD), en las que, asegura, se cuenta con las condiciones de infraestructura, servicios públicos y movilidad para crear corredores urbanos que permitan un desarrollo económico sustentable.

### **Wilbur Ross, el aliado millonario (El Economista, Ylan Q Mui y Robert Costa / The Washington Post, p. 53)**

Se espera que Wilbur Ross, el inversionista multimillonario llamado “el rey de la bancarrota” por comprar empresas en problemas financieros con potencial de generar utilidades, sea seleccionado por el presidente electo Donald Trump para desempeñar el papel de secretario de Comercio, según dos funcionarios con conocimiento de la decisión.

Ross, de 78 años, colaboró en la agenda económica de la campaña Trump, en particular con su postura de línea dura sobre la necesidad de renegociar —o incluso retirarse— de acuerdos de libre comercio. Dicha posición resonó en los votantes de la clase trabajadora que jugaron un papel decisivo en la inesperada victoria de Trump. El ascenso de Ross a un cargo en el gabinete podría sugerir que Trump tiene la intención de fomentar el nacionalismo que fue uno de los pilares fundamentales de su campaña.

En Ross, Trump ha visto a un hombre de negocios con ideas afines, las cuales incluyen los beneficios y los peligros de la restauración de la manufactura estadounidense. Ross construyó su fortuna comprando empresas que fueron alguna vez el corazón de la industria americana (fábricas de acero, minas de carbón, las fábricas textiles, entre tantas) para luego venderlas en el corto plazo, ganando miles de millones de dólares en el camino.

Ross, quien según la revista Forbes posee una fortuna de casi 3,000 millones de dólares, representaría los intereses de los negocios estadounidenses en el país y el extranjero al frente del Departamento de Comercio. Su agencia estaría entre las encargadas de ejecutar el objetivo establecido por el gobierno de Trump de proteger a los trabajadores estadounidenses y desafiar décadas de globalización que, en gran medida, han beneficiado a corporaciones multinacionales.

### **La paz tiene otra oportunidad (Excélsior, Agencias, p. 5 Global)**

Bogotá.- La firma del acuerdo definitivo de paz entre el gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) fue ayer en la capital colombiana con gran sobriedad, muy distinta a la realizada el 26 de septiembre en la ciudad de Cartagena de Indias, donde destacó la opulencia, el calor y el júbilo.

El texto, alcanzado el 12 de noviembre para incluir propuestas de la oposición tras el revés electoral del 2 de octubre, busca poner fin al conflicto armado.

En la firma del anterior acuerdo la euforia se desbordó con la presencia de más de dos mil 500 invitados, entre ellos jefes de Estado y líderes de organismos multilaterales como la ONU, que se reunieron en el Patio de Banderas del Centro de Convenciones.

En un contexto distinto, el presidente Juan Manuel Santos y el máximo líder de las FARC, Rodrigo Londoño Echeverri, (alias Timochenko), firmaron el primer acuerdo.

En la primera firma, los discursos tuvieron pausas. El de Santos por la notable emoción que vivía y el de Timochenko por el susto que sintió al paso de varios aviones de guerra en una muestra acrobática. Por el contrario, en Bogotá los textos fueron leídos de corrido.

## **Procuraduría Agraria**

### **Impulsa Procuraduría Agraria desarrollo de jóvenes campesinos arraigándolos en su tierra (Huellas, Guillermo Pimentel/2 fotos, p.web)**

Ante todo, se busca el bienestar de los campesinos mediante la generación de mejores condiciones de desarrollo agrario, aseveró el Procurador Agrario, **Cruz López Aguilar**, al destacar que la Institución a su cargo impulsa el desarrollo de pequeños propietarios, de los jóvenes campesinos, hombres y mujeres, arraigándolos en su tierra, a través de la capacitación.

Al encabezar –por primera vez– los trabajos de la Segunda Reunión Extraordinaria del Comité Permanente de Control y Seguimiento (COPECOSE) del estado de Morelos, que se desarrollaron en el Jagüey, del ejido Yautepec, cuna del agrarismo en México, López Aguilar puntualizó que con el uso de nuevas tecnologías y prácticas productivas e innovadoras, permitirán el aprovechamiento eficiente e integral de los recursos naturales que existen en ejidos y comunidades.

Durante la reunión, que se desarrolló en un ambiente democrático y de libre expresión, expresó que en suma, “se trata de generar condiciones de desarrollo agrario de la vida rural en comunidad, cuya columna vertebral sea el bienestar de los campesinos, reconociendo en todo momento el papel estratégico que juegan en el espacio económico, social y cultural de nuestro país”.

**(Información también publicada en: Metrópoli Hoy, Foto, p.web/Grilla en el Poder/Sitquiije)**

### **Reforman diputados Ley Agraria (Monitor Económico de Baja California, p.web)**

Jueves 24 de noviembre de 2016

Ciudad de México.- La Cámara de Diputados aprobó con 364 votos a favor, dos en contra y 30 abstenciones, un dictamen que reforma el artículo 135 de la Ley Agraria, para reconocer los derechos de los poseionarios ante la **Procuraduría Agraria**.

El documento surge de una iniciativa que el diputado Óscar García Barrón (PRI) presentó el 29 de abril de 2016 y se turna al Senado para su análisis y eventual ratificación.

La Comisión de Reforma Agraria precisó en el documentó que los poseionarios son una figura jurídica que aparece a partir de la reforma de 1992 y distintos tratadistas los ubican entre los ejidatarios y los avecindados.

“Los poseionarios son los hombres y mujeres que han adquirido los derechos de propiedad de la tierra por medio de diversos mecanismos como el reconocimiento de la asamblea ejidal, la resolución judicial o administrativa, la compra-venta y la sucesión”, agregó.

Sin embargo, hasta la fecha no han sido reconocidos como ejidatarios por la asamblea o el Tribunal Agrario.

### **Frente contra Acosta Solís (Diario de Yucatán, Edición impresa)**

Hunucmá.- Nosotros nos hemos mantenido al margen del conflicto entre la ex directiva (2013-2016) y el comisario ejidal, Pedro Tzuc Cetina, pero en lo que sí coincidimos con este último es en que es necesario sacar a Rafael Acosta Solís como asesor del ejido de Hunucmá, por el bien de los ejidatarios, expresa Teodoro Tzuc Casanova, uno de los cuatro que contendieron el 23 de agosto en la elección de comisario.

Tzuc Casanova sostiene reuniones con sus simpatizantes y es mencionado como posible candidato en caso de que haya nueva elección de comisario ejidal.

A una pregunta, contesta que el domingo 20 no asistió a ninguna de las asambleas porque considera que es un juego o pleito entre dos.

El domingo 20 el grupo de Acosta Solís convocó a asamblea a las 9 a.m. para remover a Tzuc Cetina, pero no tuvo cuórum, y el comisario convocó a otra asamblea a las 10 de la mañana, la cual debido a que la SSP sitió la casa ejidal, se hizo en la casa de Tzuc Cetina, sí tuvo cuórum, destituyó a Acosta Solís y al Consejo de Vigilancia electo el 23 de agosto y ratificó a Tzuc Cetina como comisario para el trienio 2016-2019.

### **Procuraduría Agraria**

—Sin embargo, conociendo las artimañas de Acosta Solís y toda la mafia que está detrás de él, incluyendo funcionarios de la Procuraduría Agraria, no descarto que las autoridades quieran legitimar la asamblea que el Consejo de Vigilancia destituido por Tzuc Cetina convoca para este próximo (lunes) 28 de noviembre (a las 8 a.m.).

—Siento que Tzuc Cetina, quien ya demostró que tiene la mayoría, debería tener un candidato preparado para la asamblea del 28 de noviembre; seguramente la ganaría al candidato de la ex directiva ejidal y Acosta Solís, Luis Uc Concha —opina.

### **Diputado se descarta de conflictos agrarios (El Sol de Hidalgo, Alma Leticia Sánchez, p.web)**

24 de noviembre de 2016

Ixmiquilpan, Hidalgo.- "En San Juanico no hay tierras comunales, ese es mi entendido y lo dijo el Tribunal", así lo manifestó el diputado local Cipriano Charrez Pedraza al deslindarse del conflicto por el régimen de tierras en la mencionada comunidad.

Y es que el martes pasado, mil habitantes de las nueve manzanas que conforman San Juanico acudieron a distintas instancias del gobierno federal en la Ciudad de México, así como al Comité Directivo Nacional del PAN, para pedir que el legislador estatal saque las manos del problema entre comuneros y de la pequeña propiedad, pues los primeros mencionados pretenden cambiar toda lo localidad en comunal y los otros se oponen.

Sin mencionar nombres, a pregunta expresa de EL SOL DE HIDALGO, manifestó que son los intereses de otros actores políticos del municipio que agitan a los pequeños propietarios en su contra.

Prueba de ello, señaló, mientras fue presidente municipal en el gobierno pasado, ofreció a los pequeños propietarios regularizar su tierra, pues la mayoría de ellos carecen de escrituras, sin embargo, ignoraron el apoyo.

"Y se dedicaron a denostar", especificó.

"Es alguien en particular que mueve los hilos para denostar mi nombre", dijo al mencionar que no puede influir de ninguna forma debido a que el asunto está en manos de autoridades federales. "No controlo al Ejército, a la **Procuraduría Agraria**, a Seguridad Pública, mucho menos a los tribunales para influir, sin embargo, sí hay personajes que intentan involucrarme" ..

## Sector Agrario

### **Retrato Hereje / La impostura de Ramírez Marín (Columna, El Universal, Roberto Rock L., p. 28)**

Un fantasma, una densa sombra acompaña sin embargo a Ramírez Marín por donde avanza. Una larga historia de corrupción que, según testimonios múltiples, fue lo que provocó en febrero de 2015 su abrupta salida como titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), desde entonces a cargo de Rosario Robles, pero donde extrañamente él conserva una red de intereses a los que se liga con expedientes cada vez más explosivos.

### **Desplegado / Sedatu (El Universal, p. 39)**

"Soy feliz porque cabemos todas"

### **Va Sedatu por ciudades compactas (El Universal, El Universal, p. 25)**

Va Sedatu por ciudades compactas • Agenda urbana planea construir vivienda cercana a centros de trabajo El subsecretario de Ordenamiento Territorial de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Enrique González Tiburcio, afirmó que la vivienda es fundamental para construir ciudades, no para desarticularlas.

### **Recibe la Sedatu certificación de institución 100% transparente (La Crónica de Hoy, p. 11)**

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) recibió ayer de manos del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) la certificación que la acredita como una institución 100% capacitada en materia de transparencia. Con la participación de todos los funcionarios públicos de la Sedatu fortalecemos la cultura de transparencia y la rendición de cuentas.

### **La Política me da más Risa / ¡Todas somos Hermila Galindo! (Columna, El Sol de México, Yasmín Alessandrini, p. 20)**

Risas.- Y ya que estamos en el mood de los reconocimientos, les comento que la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) que encabeza Rosario Robles Berlanga, recibió ayer jueves de manos del Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) la certificación que la acredita como una institución 100% capacitada en materia de transparencia (...) En la ceremonia, que tuvo lugar en el "Auditorio Alonso Lujambio" del edificio sede del INAI, además de la Sedatu, 45 dependencias

recibieron esta certificación, la cual se da en el marco del esfuerzo cooperativo de las instituciones y organismos de la administración pública federal, y como parte de la nueva cultura de la transparencia que impulsa el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto

## Sector Agropecuario

### **México, primer comprador de alimentos a EU (Capital México, David Gutiérrez, p. 27)**

El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Rovirosa, comentó que en materia agrícola el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) conviene a Estados Unidos debido a que México es su principal comprador de maíz, arroz, carne de cerdo y ave a nivel mundial. "Es un tratado conveniente para ambas naciones. Es una relación madura, particularmente para los consumidores, para aquellas personas que aquí están acostumbradas a consumir productos de Estados Unidos o allá, que están acostumbradas y del gusto de consumir productos mexicanos", expresó. El funcionario federal recordó que en 2015 el país exportó 26 mil 700 millones de dólares de alimentos al mundo, de los cuales 82 por ciento se destinó al mercado estadounidense, este año se le venden diariamente 70 millones de dólares en alimentos.

### **Capitanes (Columna, Reforma, p. 3 Negocios)**

\*\* ¿Ha notado que las cafeterías de la franquicia Finca Santa Veracruz están cambiando de imagen? La empresa, dirigida por Alfonso Iñarra, decidió entrar en este proceso y hasta ahora 70% de los establecimientos ya lucen renovados (...) Durante el primer trimestre de 2017, deberán quedar listas el 100 por ciento de sus unidades. En México, el mercado del café tiene un valor de 20 mmdp, según datos de la Sagarpa, y cada día los consumidores gastan entre 15 y 25 pesos en esta bebida (...)

### **Preocupa a Sudáfrica el maíz mexicano (El Financiero, p. 11)**

Comercio exterior Preocupa a Sudáfrica el maíz mexicano BLOOMBERG economia@elfinanciero.com.mx Preocupaciones sobre la calidad del maíz blanco importado por Sudáfrica, principalmente desde México, después de la peor sequía de la historia fueron presentadas por el comité asesor de la bolsa de Johannesburgo (JSE), que opera el mercado de derivados agrícolas del país.

DESCONOCE SAGARPA

Al respecto, José Calzada Rovirosa, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), dijo desconocer sobre las preocupaciones del país africano.

"Sobre este tema no tengo conocimiento. Hasta donde yo sé es una exportación de Sinaloa a Sudáfrica de 1.6 millones de toneladas.

### **La eventual renegociación del TLCAN "no dañara al campo" (La Jornada, Fernando Camacho Servín, p. 16)**

La Sagarpa confía en la "muy madura" relación con EU La eventual renegociación del TLCAN "no dañará al campo" | La secretaría tiene puertas abiertas para el regreso de los migrantes | Fernando Camacho Servín La eventual renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), propuesta por Donald Trump, no dañará al campo mexicano debido a que la relación comercial entre México y Estados Unidos es "muy madura", consideró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural,

Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Rovirosa. "Tenemos una dinámica muy amplia y vigorosa" con Estados Unidos en cuanto a alimentos; "espero que las cosas continúen de la misma manera en que se han desempeñado en años recientes", dijo el funcionario luego de inaugurar el Foro Económico de Pesca y Acuacultura 2016.

## Organizaciones Campesinas

### **Con el erario se "subsidiar ineficiencias" de dependencias encargadas de manejo del agua (La Jornada, Fernando Camacho Servín, p. 43)**

El recorte de fondos no tendría que impactar su trabajo cotidiano, afirma Conagua Con el erario se "subsidiar ineficiencias" de dependencias encargadas de manejo del agua B Fernando Camacho Servín Los recursos que el gobierno federal otorga a los organismos estatales y municipales de manejo del agua "subsidiar la ineficiencia" de dichas instituciones, por lo que el recorte en esos fondos no debería impactar su trabajo cotidiano, aseguró el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Roberto Ramírez de la Parra.

En días pasados, organizaciones campesinas, como la Coordinadora Nacional Plan de Ayala, lamentaron que el presupuesto de la Conagua destinado a construir infraestructura hidráulica en estados y municipios había sufrido un recorte de 72 por ciento, lo cual afectaría importantes labores del sector agrícola.

### **Diputados locales atienden a manifestantes (El Visto Bueno Hidalgo, Carmen Larrieta, p.web)**

Durante la vigésima quinta sesión ordinaria de este jueves, un grupo de manifestantes encabezados por Erasto Tolentino Castro, representante de organizaciones campesinas, así como a un grupo de miembros de ese sector productivo del estado, arribaron a las instalaciones del Congreso local, en donde fueron recibidos por el presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, Canek Vázquez Góngora, y de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos, Manuel Fermín Rivera Peralta.

Los representantes populares, escucharon las demandas e inquietudes de las y los pobladores de distintos puntos del estado, y también les señalaron que los escritos suscritos serían analizados por las y los diputados locales en su momento para darles el trámite correspondiente.

Las y los pobladores reconocieron la disposición de los legisladores en atender los argumentos expuestos.

**[Para consultar fechas atrás >>>](#)**